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«Имя твоё 
неизвестно»
  Глава поискового отряда 
раскрыл секрет, как 
находят останки солдат 
Великой Отечественной.

Меняем мир 
вместе 
  Наша газета выиграла 
сразу в двух номинациях 
престижного конкурса 
столичных СМИ. 

Горки, лыжи 
и хоккей
  Замглавы управы 
района Южное Бутово 
рассказал о зимних 
активностях.

Наш корреспондент Варвара Грошева решила посещать бесплатные тренировки 
по катанию на коньках в рамках зимнего сезона «Мой спортивный район».

158
«ледяНых» адресоВ будет В этоМ зиМНеМ сезоНе В НашеМ окруГе
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Сергей Собянин:  
«Приняли решение о комплексном развитии семи участков 

в районах Можайский, Академический и Гагаринский»
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 Коньками 
 резать лёд 
 Где можно бесплатно научиться 
 кататься и крутить аксели 
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Наша газета выиграла 
сразу в двух номинациях 
престижного конкурса 
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 С 2004 года в Научно-
практическом центре имени 
Людмилы Швецовой ком-
плексную реабилитацию 
получили более 32 тыс. го-
рожан с инвалидностью или 
ограниченными возможно-
стями здоровья, в том числе 
около 7 тыс. детей.

Между тем в нашем округе 
действует Центр комплекс-
ной реабилитации инвалидов 
«Бутово», где также помогают 
людям с инвалидностью.

ВЫСОКИЕ ТЕХНОЛОГИИ
«Научно-практический центр 
медико-социальной реаби-
литации инвалидов имени 
л. И. Швецовой – ведущее 
городское учреждение по во-
просам комплексной реабили-
тации. Чаще всего сюда обра-
щаются за помощью москвичи 
с тяжёлыми нарушениями 
функции движения. 
Для каждого пациента раз-
рабатывается индивидуаль-
ная программа. специалисты 
успешно сочетают технологии 
медицинской и социальной 
реабилитации, психолого-
педагогической и логопедиче-

ской коррекции», – написал 
в своём телеграм-канале 
сергей собянин. 
По его словам, ежегодно 
254 тыс. человек получают 
реабилитационную помощь 
в 79 московских учреждениях 
здравоохранения и социаль-
ной защиты.
в Центре им. л. И. Швецо-
вой активно используются 
отечественные высокотехно-
логичные разработки: робо-
тизированное оборудование 
и VR-технологии. среди них 
уникальный имитатор подош-
венной опорной нагрузки. 
«космические ботинки» заново 
учат ходить людей после ин-
сульта, а детям с ДЦП трена-
жёр помогает сформировать 
этот навык с нуля.

СОЛяНая пЕщЕра 
И эЛЕКТрОСОН
а в нашем округе на ул. Поля-
ны, 42, с 2018 года работает 
Центр комплексной реаби-
литации инвалидов «Бутово». 
«у нас есть все возможности 
для стационарной, нестацио-
нарной и дистанционной реа-
билитации молодого населения 
столицы в возрасте до 35 

лет», – рассказала директор 
центра Ольга аванова.
в центре действуют кабинеты 
лечебной физкультуры и пе-
сочной терапии, блок физио-
терапии с соляной пещерой 
и аппаратами для электросна, 
есть гидромассажная ванна 
и бассейн, компьютерный 

класс, сенсорно-динамический 
зал и многое другое. также 
для реабилитации применяют 
нейроортопедический пневмо-
костюм, аппарат для разработ-
ки плечевого сустава, пневмо-
корректор осанки, имитатор 
опорной нагрузки, тренажёр 
для верхних конечностей с био-
логической обратной связью 
и другие высокотехнологичные 
разработки.

ИппОТЕрапИя В пОмОщь
«Помимо тренажёров и ме-
тодик для реабилитации мы 
используем и нестандартные 
подходы, – продолжает ольга 
аванова. – Например, иппо-
терапию, во время которой 
наши подопечные занимаются 
с живыми лошадьми. в тёплое 
время года занятия проходят 
на прилегающей территории, 
а зимой у нас есть альтер-
натива в виде специального 
тренажёра».
за год в учреждении проводит-
ся более 5 тыс. курсов реаби-
литации. Продолжительность 
одного курса в стационаре со-
ставляет две недели, при этом 
одновременно в центре могут 
находиться до 64 человек.
«Чтобы появился накопитель-
ный эффект, важны комплекс-
ный подход и периодичность 
курсов реабилитации. у нас 
есть потрясающие результаты, 
когда к нам приезжали на ко-
лясках, а после нескольких 
курсов уже могли передвигать-
ся самостоятельно с помощью 
трости. когда это видишь, то 
понимаешь: невозможное воз-
можно!» – отмечает директор 
центра.

александр андрущенко

 «приняли решение 
о комплексном развитии 
семи участков в районах 
можайский, академиче-
ский и Гагаринский», – на-
писал Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале. 
среди них территории в на-
шем округе. один из участ-
ков расположен по адресу: 
ул. Профсоюзная, вл. 4–12, 
между улицами Дмитрия 
ульянова и кедрова. здесь 
появится современный 
квартал с жильём, офиса-
ми, отделениями банков, 
торгово-развлекательным 
центром, гостиницей, кафе 
и ресторанами. 
Ещё два участка реорга-
низуют на ул. вавилова, 
вл. 48в, 66 и 68. здесь воз-
ведут современные жилые 
дома по программе ренова-
ции и объекты коммерче-
ского назначения.

 С 2025 года минималь-
ная пенсия с городской 
доплатой составит 
25 850 рублей в месяц. 
«увеличим также на 5,5% 
единовременные и ежеме-
сячные социальные выпла-
ты», – сообщил мэр. Рост 
выплат коснётся многодет-
ных семей, детей и родите-
лей погибших военнослужа-
щих, семей, воспитывающих 
детей с инвалидностью 
или инвалидов с детства, 
студенческих и приёмных 
семей, детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. 
ветераны великой отече-
ственной войны и участники 
обороны Москвы, как и не-
которые другие льготные 
категории горожан, также 
могут рассчитывать на ма-
териальную поддержку. так, 
в нашем округе единовре-
менную выплату ко Дню По-
беды получат 1865 человек.

 В москве свыше 
1,3 млн горожан зани-
маются волонтёрской 
деятельностью, более 
1 млн из них – молодёжь. 
«они бескорыстно помо-
гают благотворительным 
организациям, приютам 
для бездом ных животных, 
участвуют в сборе гумани-
тарной помощи, организуют 
спортивные мероприятия 
и патриотические акции», – 
отметил сергей собянин. 
Для тех, кто хочет осво-
ить новую сферу и улуч-
шить свои навыки, центр 
«Мосволон тёр» проводит 
бесплатные программы 
развития компетенций. 
а для встреч волонтёров 
в восьми округах столи-
цы открыли пространства 
под названием «Доброе 
место».

новостиЖизнь без ограничений
владимир Путин и сергей собянин посетили Центр 
реабилитации инвалидов имени людмилы Швецовой

В Центре комплексной 
реабилитации инвалидов 
«Бутово» для помощи 
людям используют 
высокотехнологичные 
разработки.

Кабинеты и оборудование центра Владимиру Путину, Сергею Собянину и Татьяне Голиковой показала 
директор учреждения Светлана Волове ц (слева).
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 В рейтинге глобальных 
городов Global Cities Index 
2024 столица уже более 
10 лет удерживает лидер-
ство по числу выставочных 
пространств.

«Российская столица опере-
дила все мировые культурные 
мегаполисы, включая лондон, 
Париж, вену, Рим, Барселону, 
Пекин, токио и Нью-йорк. все-
го в рейтинге 156 городов», – 
рассказал в своём телеграм-
канале Сергей Собянин.
На сегодняшний день в Москве 
открыто более 450 музеев.

Музей редкоСтей 
на ВаВилоВа, 57
одним из крупнейших выста-
вочных пространств нашего 
округа является Дарвиновский 
музей (ул. вавилова, д. 57) – 
крупнейший естественно-
научный музей Европы. Его 
экспозиции рассказывают 
об эволюции жизни на земле, 
естественном отборе и борь-
бе за существование в при-

роде, а собрание 
редкостей музея 
насчитывает более 
400 тыс. экспона-
тов. «Московские 

музеи сейчас очень интенсивно 

развиваются, – рассказала 
руководитель пресс-службы 
дарвиновского музея елена 
Баранова. – у нас практиче-
ски на каждой новой выставке 
присутствуют интерактивные 
экраны, а в некоторых случаях 
мы подключаем искусственный 
интеллект. Например, на вы-
ставке, посвящённой творче-
ству художника-анималиста 
василия ватагина, посетители 
могли ввести на экране не-
сколько слов, на основе кото-
рых программа рисовала кар-
тину в стиле этого живописца».
кстати, 7 декабря в Дарвинов-
ском музее открылась вы-
ставка «Путешествие Даррелла 
в Россию», посвящённая все-
мирно известному натуралисту. 
а с 17 декабря станет доступна 
экспозиция «Мягкая рухлядь» – 
именно так на Руси называли 
пушнину.

центр идентичноСти 
на ПрофСоюзной, 100
Ещё одно знаковое для Юзао 
выставочное пространство – 
Галерея «Беляево» (ул. Проф-
союзная, д. 100). Её руково-
дитель елена антропова 
рассказала, что сейчас на мно-
гих выставках столицы пред-
ставлена традиционная культу-

ра нашей страны: 
«И среди посетите-
лей нашей галереи 
большой популяр-
ностью пользуются 

именно отечественные худож-
ники. когда у нас проходила 
выставка «Искусство рядом. 
Художники нашего округа», где 
мы показывали работы опыт-
ных и начинающих мастеров 
юго-запада, к нам приезжали 
люди со всей Москвы, чтобы 
посмотреть на удивительные 
пейзажи России, портреты 
современников и интересные 
жанровые работы».
в современных музеях должно 
быть интересно и молодёжи, 
и людям старшего возраста. 
«Необходимо сохранять тради-
ции, но при этом не отставать 
от прогресса. Например, в сле-
дующем году мы планируем 
провести несколько семейных 
выставок, где будут представ-
лены работы старшего и моло-
дого поколений разных дина-
стий художников. Это сможет 
продемонстрировать то, как 
со временем меняется взгляд 
живописцев, но при этом 
передаются традиции и сохра-
няется наш культурный код», – 
подчерк нула Елена антропова.

александр андрущенко

Впереди планеты всей
Москва на первом месте в мире по числу музеев 

 В рамках акции «Москов-
ская музейная неделя» 
в галерее «Беляево» 11 де-
кабря можно бесплатно 
посетить «центр идентич-
ности – музей района». там 
хранятся архивные материа-
лы, предметы старины и лич-
ные вещи жителей района 
коньково.

 В галерее «нагорная» 
(ул. ремизова, д. 10) прохо-
дит персональная выставка 
народного художника рос-
сии антона Стекольщикова 
«ВГик. некино». в экспо-
зицию вошли работы с пле-
нэрных поездок со студентами 
вГИка и творческих путеше-
ствий живописца.

 В выставочном зале «Вар-
ги» (ул. академика Варги, 
д. 3) 11 декабря приглаша-
ют на экспозицию «фло-
ра юго-запада Москвы». 
Представлены иллюстрации 
50 растений, растущих в пар-
ках и лесах нашего округа, 
одного из самых зелёных 
в столице.

новости

 В этом году столица про-
должила своё динамичное 
развитие, реализуя все 
намеченные ключевые 
проекты. об этом Сергей 
Собянин рассказал в пря-
мом эфире телеканалов 
«тВ центр» и «Москва 24».

Мэр ответил 
на вопросы 
горожан, которые 
приходили через 
портал mos.ru. 

всего их пришло несколько 
тысяч. Часть из них касались 
и нашего округа.

о ГлаВноМ
«сейчас проходит специаль-
ная военная операция, нас 
окружают всевозможные 
санкции, поэтому для меня, 
как и для любого жителя 
города, важно, чтобы над го-
ловой было мирное небо, 
чтобы продолжалась мирная 
жизнь», – заявил сергей со-
бянин. 
Мэр также подчеркнул, что 
необходимо регулярно оказы-
вать помощь участникам 
боевых действий и жителям 
новых территорий. «Мы долж-
ны делать всё, чтобы помо-
гать нашим ребятам, которые 
воюют на фронте, поднимать 
экономику, помогать вПк, по-
могать городам-побратимам 
на новых территориях», – под-
черкнул он.

транСПорт
Москвичи прислали мэру 
тысячи вопросов. Некоторые 
из них касались и нашего 
округа. Например, зрители 
поинтересовались, как про-
должается строительство 

троицкой линии метро, три 
станции которой недавно 
открылись в Юзао. «Надеюсь, 
что до Нового года закон-
чим все основные работы 
до «коммунарки», а в начале 
следующего года поезда 
повезут первых пассажиров. 
участок от «корниловской» 
до «Новомосковской» от-
кроют в начале 2025 года. 
участок до зИла – наиболее 
сложный, поэтому надеюсь, 
что до конца следующего 
года всё закончим и первая 
очередь будет построена», – 
ответил сергей собянин, 
добавив, что сколько будет 
жить город, столько и будет 
развиваться метро. 
Мэр также рассказал, что 
работы по соединению 
трассы солнцево – Бутово 
– варшавское шоссе и МсД 
завершатся уже в 2026 году. 
После этого по новой доро-
ге можно будет выехать на 
трассу, которая идёт до санкт-
Петербурга.

реноВациЯ
По словам сергея собянина, 
все новые дома по програм-
ме реновации обеспечат 
необходимой инфраструк-
турой. «строя новую школу, 
нужно смотреть, что вообще 
в районе-то происходит, 
и создавать такие образо-
вательные центры, которые 
будут работать на весь 
район», – заявил мэр. Между 
тем в Юзао в рамках проекта 
комплексного развития тер-
риторий на улице Нагорной 
планируется построить дома 
по реновации и новую школу 
на 1,3 тыс. учеников.

александр андрущенко

Метрополитен развивается 
вместе с городом 

В этом году в ЮЗАО открылись три станции Троицкой линии метро: 
«Новаторская», «Университет дружбы народов» и «Генерала Тюленева».

Собрание редкостей Дарвиновского музея насчитывает 
более 400 тыс. экспонатов. Он считается крупнейшим 
естественно-научным музеем Европы.

мнения
юлиана Энгельгардт:

– Я учусь в вузе 
по профилю 
«социально-
культурное 
развитие 

мегаполиса», поэтому часто 
бываю в музеях. стараюсь 
пользоваться теми возмож-
ностями, которые предо-
ставляет город для бесплат-
ного посещения выставок. 
в Юзао мой любимый 
музей – Дарвиновский. там 
есть красивая площадка 
на крыше, где проходят 
выставки и интерактивные 
программы. считаю, что 
в музеях нашего города 
всегда интересно и позна-
вательно.
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 Пока будущим бойцам 
оформляют документы 
в Едином пункте отбора, из-
вестные артисты Лариса До-
лина, Василий Овсянников, 
Мария Миронова и Елена 
Любарец вдохновляют их 
тёплыми словами и концерт-
ной программой.

ЧЕЛОВЕКА ОПРЕДЕЛЯЮТ 
ПОСТУПКИ
Будущий боец Алексей благо-
дарен артистам за то, что они 
приезжают их поддержать. 
«Я отправляюсь в зону спецопе-
рации уже во второй раз, и ког-
да я был тут впервые, нас тоже 

приезжали провожать концер-
том. Это невероятно приятно, 
у меня сразу поднимается 
настроение, особенно когда 
слышу песни о Родине и семье. 
Я решил подписать контракт, 
чтобы показать своим сыно-
вьям пример. у меня отца не 
было, поэтому для меня важно 
вырастить из детей настоящих 
мужчин. очень хочу, чтобы они 
стали уважаемыми людьми. На-
деюсь, что мой пример заставит 
их задуматься о многих важных 
вещах. Но недостаточно просто 
думать, надо ещё и делать. как 
я. ведь, в конце концов, поступ-
ки определяют человека», – по-

делился с нами 
своим мнением 
военнослужащий.
Никита отправляет-
ся в зону спецоперации 
впервые: ему надоело терпеть 
несправедливость. «как можно 
делать вид, что всё как пре-
жде в нашей жизни? Я устал 
от этого, поэтому пришёл сюда. 
Раньше немного сомневался, 
но недавно проснулся и принял 
решение контракт подписать. 
семьи у меня нет, родителям 
всё объяснил, они моё реше-
ние приняли. Я считаю, что 
поступаю правильно», – рас-
сказал боец.

ЗАбОТЯСь О бУДУщЕМ
Народная артистка 
России Лариса До-
лина гордится имен-
но такими ребятами, 
которые готовы по-
кинуть дом и семью, 

чтобы защитить Роди-
ну. «Гордость и низкий 

поклон. Молимся, чтобы 
вера, надежда, силы и терпе-
ние бойцов не покидали, чтобы 
они вернулись домой живыми 
и здоровыми, а матери, жёны 
и дети их дождались», – при-
зналась певица. По её мнению, 
Единый пункт отбора работает 
«не на 100%, а на все 200%». 
лариса Долина добавила, что 
бойцам необходима под-
держка. Именно для этого она 
и приехала в пункт: «конечно, 
получить её от близких важнее, 
но люди, которые искренне же-

лают здоровья и процветания 
человеку, его семье и стране, 
тоже могут поднять боевой дух 
солдата».

ПОбЕДА бУДЕТ ЗА НАМИ
«Меня поразили люди, которые 
приходят сюда в огромном 
количестве, и специалисты 
высшего класса, которые им 
во всём помогают», – расска-
зал солист «Москонцерта» 
Василий Овсянников. он 
подчеркнул, что в Единый пункт 
отбора приходят люди разного 
возраста, и факт того, что они 
это делают по собственному 
желанию, убеждает его, что 
«враг будет разбит и победа 
будет за нами». 
Певица Елена Любарец также 
недавно посетила Единый пункт 
отбора: «Я много работаю с сол-
датами, часто бываю в госпита-
лях. считаю, что поддерживать 
ребят – долг каждого артиста. 
они идут защищать нас, поэто-
му мы в ответ тоже должны 
отдать им частичку себя».
Заслуженной артистке Ма-
рии Вороновой, так же как и 
всем её коллегам, понравилась 
организация работы в пункте 
отбора. сильные духом мужчи-
ны, которые готовы отстаивать 
интересы страны, вселяют 
в неё уверенность в завтраш-
нем дне. «Русский человек 
просто не может пройти мимо 

несправедливо-
сти. у меня много 
знакомых, которые 
сейчас находятся 
в зоне сво. спаса-

ют и помогают. Мимо меня эта 
ситуация не прошла. Поэтому 
я от всей души хочу поддержать 
ребят и сказать им большое 
спасибо за то, что они делают 
для всех нас», – призналась 
Мария воронова.

варвара грошева

от 5,2 млн руб.
Всего за первый год службы  
по контракту. 

В том числе:
выплата

от 210 000 руб.

Дополнитель-
ная выплата  
правительства 
Москвы

50 000   руб.

ПУНКТ ОТбОРА НА ВОЕННУЮ 
СЛУжбУ ПО КОНТРАКТУ 

ЧТО ПОЛОжЕНО МОСКОВСКИМ КОНТРАКТНИКАМ

единовременные выплаты при 
подписании контракта

1,9 млн руб.  
от правительства Москвы

400 000 руб.
от Минобороны

Адрес: ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

График работы:  
по будням – с 9.00 до 18.00,  
в субботу – с 9.00 до 16.00,  
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

Подать заявку  
на военную службу  
по контракту  
можно онлайн  
на портале mos.ru. 
«Горячая линия»  
для военнослужащих  
и членов их семей: 

На вопросы также 
отвечает чат-бот  
@MskContract_bot  
в мессенджере 
Telegram.

Ежемесячно

117

но люди, которые искренне же

НА ВОЕННУЮ
КОНТРАКТУ

Яблочкова, д. 5, стр. 1. 

по будням – с 9.00 до 18.00, 
в субботу – с 9.00 до 16.00, 
в воскресенье – с 9.00 до 15.00.

для военнослужащих 
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По зову сердца
Будущие бойцы отправляются на спецоперацию ради безопасности близких

«Когда меня сюда позвали, я со-
гласилась не раздумывая», – при-
зналась Лариса Долина.

Василий Овсянников считает, что защищать Родину почётно для каждого 
мужчины.

Всем 
бойцам не-

обходима под-
держка, и арти-

сты, желающие им 
здоровья, под-
нимают боевой 

дух солдат
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 На «горячую линию» газеты «За 
Калужской заставой» обратилась 
жительница Ломоносовского района 
Елена Никишатова, проживающая 
по адресу: ул. Панфёрова, д. 12, подъ-
езд № 5. «В нашем подъезде исписали 
стены с 5-го по 8-й этаж», – сообщила 
женщина и попросила помочь в реше-
нии данной проблемы.

стЕНа – НЕ бумага 
обращение читательницы мы передали 
ответственным лицам. На запрос редак

ции ответил глава управы 
александр Писяев: «По ука
занному адресу сотрудниками 
управляющей организации 
ГБу «жилищник района ломо

носовский» проведены малярные работы. 
вандальные надписи на стенах удалены».
за состояние общедомового имущест

ва отвечает управляющая 
компания, именно туда 
следует обратиться, если 
подъезд подвергся нападе
нию вандалов. «с подобной 

проблемой нам приходится сталкиваться 
регулярно, – рассказал директор гбу 
«Жилищник района Ломоносовский» 
артём Лысенко. – в основном имуще
ство портят компании подростков и мо
лодёжи. установка камер видеонаблю
дения во дворах и подъездах уменьшает 
количество вандальных действий, однако 
полностью проблему не решает. в первую 
очередь необходимо вести работу с мо
лодыми людьми и объяснять им, что такие 
действия подпадают под статью 214 
уголовного кодекса РФ».
Если житель видит, что на его глазах со
вершаются вандальные действия, следует 
обратиться в полицию. «Но не пытайтесь 
сами подойти и сделать замечание. Часто 
вандалы находятся в состоянии алкоголь
ного опьянения, и вступать с ними в кон

такт может быть опасно», – предостерега
ет директор управляющей компании.

стЕРЕтЬ ИЛИ ЗаКРасИтЬ
жилищный кодекс говорит о том, что 
вандальные надписи должны быть удале
ны со стен, но не регламентирует способы 
того, как это следует делать. сотрудники 
управляющей компании во время еже
дневных обходов территории выявляют 
все поломки и заносят информацию о них 
в специальный журнал. После этого на 
место отправляют специалистов, которые 
приводят в порядок общедомовое иму
щество. На то, чтобы удалить вандальные 
надписи или произвести простой ремонт, 
требуются сутки. «Если есть возмож
ность стереть или смыть надписи, мы так 
и поступаем. сотрудники управляющей 
компании знают, какие моющие средства 

подойдут в том или ином случае, и исполь
зуют их. когда химические средства не 
помогают, приходится окрашивать стены», 
– отметил артём лысенко. 
к вандализму относятся не только над
писи на стенах, но и другие действия, 
приводящие к порче общедомового 
имущества. Например, хулиганы прожи
гают подоконники на лестничной клетке, 
портят окна и почтовые ящики, разбивают 
стёкла. «Речь идёт не только о подъездах, 
но и о дворах жилых домов, где мы также 
сталкиваемся с вандальными действиями: 
разрисовывают детские игровые комплек
сы, ломают скамейки и детские качели», – 
уточняет артём лысенко. Если, к примеру, 
испорчена карусель, то для её починки 
необходимо заказывать материалы, и на 
устранение проблемы может понадобить
ся около двух недель.

глава управы 
алексей Прокудин 
сообщил:
– Для установки 
лавочки необходимо 

провести общее собрание соб
ственников жилья. Если за это 
решение выскажется не менее 
2/3 от общего числа жильцов, 
скамейка будет установлена.

На запрос нашего читате-
ля дал ответ глава управы 
станислав Ширяев:
– По указанному адресу со
трудники управляющей ком

пании провели влажную уборку подъ
езда с применением дезинфицирующих 
средств. Места общего пользования 
находятся в надлежащем санитарном 
состоянии.

Ответила глава 
управы Вера 
горлова:
– управа района 
рассмотрела об

ращение анатолия Ивановича. 
Данный многоквартирный дом 
находится в управлении ГБу 
«жилищник района зюзино». 
Поломка системы, обеспечи
вающей работоспособность 
управления освещением 
в подъезде, была вызвана 
вандальными действиями.
 сотрудники управляющей ор
ганизации произвели необхо
димый ремонт по указанному 
адресу. сейчас освещение 
функционирует в штатном 
режиме.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

у вас есть вопросы, жалобы, предложения?

звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«в подъезде № 8 по 
адресу: ул. Болот

никовская, д. 44, корп. 1, 
свет горит даже тогда, ког
да на улице светло. Прошу 
помочь решить проблему».

Анатолий Иванович,  
Зюзино

«Прошу установить ска
мейку у входа в подъ

езд № 1 по адресу: ул. Грина, 
д. 3, корп. 2».

Галина Петровна,  
Северное Бутово

«в нашем подъезде на протяже
нии месяца не убирают. Прошу 

принять меры. адрес: ломоносовский 
просп., д. 23, под. № 16».

Александр Константинович,  
Гагаринский район

скамейка появится 
после собрания

уборка по графику

Теперь лампочки в подъезде загора-
ются только в тёмное время суток.

Александр Констан-
тинович подтвердил, 
что теперь подъезд 
убирают регулярно.

Решение о необходимости лавочки жители долж-
ны принять на общем собрании собственников.

Освещение 
наладили

материалы полосы подготовил  
александр андрущенко

Операция «антиграффити»
Что предпринять, если в подъезде исписаны стены

Сотрудники управляющей компании закрасили вандальные 
надписи в подъезде дома 12 по улице Панфёрова.
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 Корреспонденты нашей 
газеты получили сразу две 
крупные награды в престиж-
ном городском конкурсе 
среди СМИ.

В конкурсе-смотре «Инфор-
мируем из первых рук – 
2024» издание «за калужской 
заставой» получило специ-
альный приз в номинации 
«Лучший видеоматериал 
о жизни города Москвы 
среди окружных и районных 
СМИ». Награду получили кор-
респонденты нашего издания, 
которые участвовали в созда-
нии этой ленты, – Екатерина 
Магдыч, Наталья Лужнова 
и Александр Вдовенко, 
а также шеф-редактор сайта 
издания Ольга Кортосова.
в основе фильма «своих не бро-
саем» – документальные кадры 
того, как команда префектуры 
Юго-западного округа выезжа-
ла в Донбасс, чтобы доставить 
туда вещи для наших солдат, 
а также гуманитарный груз 
для жителей новых регионов 
страны.
сейчас Юзао активно помо-
гает Мариуполю: энтузиасты 
взяли этот чудесный морской 
город, который много месяцев 
страдал от ожесточённых боёв, 
под свою опеку. Поездки на но-
вые территории нелёгкие, ведь 
нередко случаются вражеские 
атаки, на пути встречаются 
военная техника и другие пре-
грады. Но волонтёры всё равно 
едут, потому что знают: ма-
риупольцам нужна их помощь. 
люди встречают добровольцев 
с благодарностью – принима-
ют книги, в которых нуждается 
местная библиотека, разбира-
ют продукты, лекарства и се-

зонные вещи, которые собрали 
для них жители округа.
Рассказывается в фильме 
и о работе пунктов сбора 
гуманитарной помощи «Москва 
помогает», которые открыты 
во многих учреждениях юго-
запада – в волонтёрских цен-
трах, магазинах, учреждениях 
культуры, даже учебных заведе-
ниях. а также об объединениях 
добровольцев, которые со-
обща плетут для наших бойцов 
маскировочные сети, делают 
сухой душ и свечи, вяжут носки 
и мячи, которые предназначены 
для того, чтобы солдаты в госпи-
тале разминали кисти рук после 
ранений. в общем, делают всё, 
что в их силах, чтобы прибли-
зить нашу общую победу.
«особая благодарность сотруд-
никам префектуры Юзао, ко-
торые не только помогали нам 
сделать этот фильм, но и сами 
стали её главными героя-
ми, – рассказала на вручении 
награды Ольга Кортосова. – 
заместитель префекта влади-
мир Промыслов, руководитель 
пресс-службы префектуры 
арсений устинов, руководи-
тель галереи «Беляево» Елена 
антропова – это они занимают-
ся сбором и доставкой грузов 
в Донбасс и на передовую. 
И именно о них, а также о дру-
гих добровольцах – жителях 
юго-запада мы и рассказыва-
ем в нашем фильме».

армен мурадян

Меняем мир вместе
Фильм о волонтёрах юго-запада стал победителем конкурса столичных сМИ 

Кадр из фильма «Своих не бросаем». Зампрефекта ЮЗАО 
Владимир Промыслов передал гуманитарную помощь, до-
ставленную на передовую бойцам СВО.

-

Это награда не только редакции, 
но в первую очередь всех неравно-
душных людей, которые помогают 
жителям новых территорий и бой-
цам СВО. 

 Под таким названием вы-
шел цикл репортажей, за 
которые наш корреспондент 
Екатерина Волковицкая 
получила 2-е место в номи-
нации «Лучшая авторская 
публикация о жизни города 
Москвы».

в своих статьях автор расска-
зывает о волонтёрах нашего 
округа, вместе с которыми она 
создавала необходимые вещи 
для солдат, которые находятся 
в зоне спецоперации.
Например, члены патриоти-
ческого общества «Пламя» 
из академического района 
освоили 3D-печать дронов, са-
пёрных «кошек», которые при-
меняются при разминировании 
территорий, «заряжаек» – 
устройств для оптимизации 

процесса зарядки магазинов 
для автоматов и многое другое.
Другая публикация была по-
священа плетению маскиро-
вочных сетей и изготовлению 
нашлемников, защищающих 
каски солдат от солнечных 
бликов. в обруческом районе 
как раз открылось отделение 
отряда «Боевые шелкопряды».
«На первый взгляд простая 
работа оказалась весьма из-
матывающей», – признаётся 
Екатерина, помогавшая делать 
эти изделия.
а в «Домиках добра», которые 
работали на фестивале «ле-
то в городе», корреспондент 
газеты принимала вещи и для 
бойцов спецоперации, и для 
жителей новых регионов на-
шей страны.

илья титов

Арсений Устинов, руководитель пресс-службы 
префектуры ЮЗАО:
– вот уже более двух лет команда юго-запада 
организует регулярные сборы средств и гумани-
тарной помощи, а также их доставку на передовую 

нашим бойцам и мирным жителям. за это время мы соверши-
ли более 100 поездок, доставили более 250 т полезного груза 
и, главное, убедились в правильности нашего общего дела. 
кроме того, наша команда собрала более 100 Гб архивных 
фото и видео, чтобы сохранить достоверную картину проис-
ходящего.www.uzao.aif.ru

Фильм «Своих не бросаем» 
можно посмотреть в раз-
деле «Медиа» на сайте

прямая речь

«Помогаем бойцам СВО»

местная библиотека, разбира-
ют продукты, лекарства и се-

www.uzao.aif.ru

Награду за 2-е место в номинации 
«Лучшая авторская публикация о жиз-
ни Москвы» в конкурсе «Информиру-
ем из первых рук» Екатерине Волко-
вицкой вручила первый заместитель 
руководителя Департамента СМИ 
и рекламы Москвы Юлия Казакова.
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 Новый год не за горами. 
А это значит, что в магазинах 
появляется всё больше при-
влекательных праздничных 
витрин и товаров с манящи-
ми скидками. Захватываю-
щая атмосфера грядущего 
события способна разбудить 
нешуточный потребитель-
ский аппетит даже у самых 
стойких.

о том, как в пред
праздничной 
суете не потратить 
лишнего, нам рас
сказала эксперт 

ГУ Банка России по ЦФО На-
талья Кошелева.

ЛИЧНЫЙ БЮДЖЕТ
конечно, искушение потратить 
на новогодние подарки и под
готовку к празднику все свои 
сбережения чрезвычайно 
велико, но не нужно отчаивать
ся. Для того чтобы к январю 
не остаться на мели, следует 
соблюдать несколько простых 
правил.
«в это время как никогда 
важно вести свой личный бюд
жет, – уверена Наталья коше
лева. – Если вы этого до сих 
пор не делали – начните. 
Чёткий контроль за доходами 
и расходами наглядно проде
монстрирует вам, на что уходят 
деньги, от каких трат можно 

было бы отказаться и какую 
сумму следует отложить на дей
ствительно полезную покупку. 
Распределите предстоящие 
расходы по степени важности 
и установите на них строгий 
лимит».
Многие уверены в том, что 
Новый год непременно нужно 
встречать в новой одежде. 
в этой традиции нет 
ничего плохого, но 
перед походом 
в магазин за 
обновками про
верьте на вся
кий случай свой 
гардероб. На
верняка там уже 
есть красивый 
наряд, который вы 
надевали от силы 
раз или два. Хорошо 
подумайте: стоит ли покупать 
ещё один?

СКИДКИ И АКЦИИ
«внимательно читайте цен
ники, – рекомендует Наталья 
кошелева. – Цена за 100 г 
часто вводит покупателей 
в заблуждение и по итогу 
может оказаться весьма завы
шенной. любые яркие ярлыки 
на ценниках также не всегда 
являются скидочными».
всякий раз, когда у вас возник
нет непреодолимое желание 
воспользоваться супервыгод
ной акцией и приобрести товар 
«два по цене одного», приго
дится важное умение говорить 
«нет». «Этот навык можно раз
вить, взяв за привычку брать 
паузу или, выражаясь финансо

вым языком, «период охлажде
ния». Несколько часов, а лучше 
несколько дней на раздумье 
дадут возможность сравнить 
цены и размеры скидок в ма
газинах. в 9 из 10 случаев 
это убережёт ваши средства 
от импульсивных покупок», – 
отмечает эксперт.
«Имейте в виду, что зачастую 

расплачиваться в магазинах 
выгоднее банковской 

картой с кешбэком. 
сумма возврата при 
этом может состав
лять от 1 до 5%, 
а в некоторых 
случаях больше», – 
добавляет Наталья 

кошелева.
также эксперт Банка 

России рекомендует 
подарить себе на Новый 

год страховку, которая помо
жет защитить вас и ваше иму
щество от стихийных бедствий 
или аварий, покроет убытки 
и сгладит неприятные послед
ствия. согласитесь: если вас 
затопили соседи сверху, куда 
легче сделать незапланиро
ванный ремонт за счёт страхо
вых выплат.
«Ещё один отличный подарок 
себе на Новый год – освоить 
простые правила поддержания 
финансового благополучия. 
Этими знаниями вы точно 
будете пользоваться, и они 
никогда не потеряют свою 
актуальность. Будьте финан
сово грамотными в новом, 
2025 году!» – говорит Наталья 
кошелева.

александр андрущенко

 В районе Коньково у мо-
сквича нашли свёрток с за-
прещённым веществом.
автоинспекторы на Проф
союзной улице останови
ли автомобиль и нашли 
у 36летнего водителя пакет 
с метилэфедроном массой 
более 1 грамма. возбуж
дено уголовное дело по ч. 1 
ст. 228 ук РФ.

 В Южном Бутове остано-
вили водителя, находяще-
гося за рулём в состоянии 
алкогольного опьянения.
Это произошло на варшав
ском шоссе. Пройти меди
цинский осмотр местный 
житель отказался. в его 
отношении избрана мера 
пресечения в виде подписки 
о невыезде, также возбуж
дено уголовное дело.

 В Ясеневе мужчина 
украл с банковской карты 
москвички более 6 тыс.  
рублей.
Известно, что злоумышлен
ник подобрал карту на улице 
и совершил с помощью си
стемы бесконтактной оплаты 
несколько покупок в магази
нах. задержали подозревае
мого по месту жительства 
на улице карамзина. уголов
ное дело возбуждено по ста
тье 158 «кража».

 В Южном Бутове за-
держали мужчину, нахо-
дящегося в федеральном 
розыске.
52летнего подозреваемого 
нашли с помощью камер 
видеонаблюдения. Поли
цейские установили, что он 
находится в розыске по ч. 1 
ст. 312 ук РФ «Незаконные 
действия в отношении иму
щества, подвергнутого описи 
или аресту либо подлежаще
го конфискации».

новости

За этот год на стройках 
столицы провели свыше 
13 тыс. профилактических 
мероприятий и выдали по-
рядка 4,5 тыс. предписаний.

об этом шла речь 
на IX Межрегио
нальной конфе
ренции органов 

регионального государствен
ного строительного надзора 
субъектов России. «Мы ставим 
задачу организовать взаимо
действие с организациями, 
которые участвуют в строи
тельном процессе, таким 

образом, чтобы застройщику 
своевременно предоставляли 
информацию о том, что у него 
возникает проблема, и он мог 
её исправить», – рассказал 
председатель Мосгосстрой-
надзора Москвы Антон Сло-
бодчиков на прессподходе, 
организованном Информа
ционным центром правитель
ства Москвы. также поднима
лась тема применения камер 
на строящихся объектах. Это 
позволило бы видеть те про
блемы, которые вызывают 
неодобрение жителей.

варвара грошева

В Москве обсудили будущее 
строительного надзора

Полезные финансовые 
привычки 
как не потратить все деньги на подготовку к Новому году?

Внима-
тельно чи-

тайте ценники. 
Цена за 100 г часто 
вводит покупателей 
в заблуждение и по 

итогу может ока-
заться завышен-

ной
Зачастую расплачиваться в мага-
зинах выгоднее банковской картой 
с кешбэком. Сумма возврата при 
этом может составлять от 1 до 5%.

 «Социальное казначейство 
города Москвы» – единый 
центр по оказанию мер 
поддержки, где с 1 января 
2024 года обрабатываются 
все поступающие заявления 
от жителей столицы.

«уникальность 
учреждения заклю
чается в том, что 
в рамках одного 
пространства рас

полагается контактцентр, где 
реализуется сервис «не выходя 
из дома» и москвичам можно 
получить услугуконсультацию 
всего за 15 минут», – расска

зал журналистам директор 
Социального казначейства 
Москвы Иван Александров 
на прессподходе, организо
ванном при поддержке Инфор
мационного центра правитель
ства Москвы.
казначейство не имеет ана
логов в России. «На его тер
ритории ежедневно с 8 утра 
и до 20 часов работает много
функциональный контактцентр 
и организована корпоративная 
академия для сотрудников. 
Главная ценность, которую мы 
привили нашим работникам, – 
профессионализм без форма
лизма. Мы работаем на благо 

москвичей. одна из наших 
главных амбициозных задач – 
сокращение сроков предостав
ления услуг. Для этого создали 
новую информационную 
систему. Мы в начале нашего 
пути. И конечная цель – стать 
лучшим работодателем в нашей 
стране, ждём всех молодых 
и перспективных ребят к нам на 
службу», – добавил Иван алек
сандров. 1830 специалистов 
казначейства обрабатывают и 
принимают решения о назна
чении 91 услуги. с начала года 
в единый центр обратились 
более 2,5 млн москвичей. 

варвара грошева

Единый оператор по оказанию мер социальной 
поддержки заработал в столице 

события
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 3 декабря в России от-
метили День неизвестного 
солдата: по всей стране 
вспомнили подвиг воинов, 
пропавших без вести, ко-
торые отдали свою жизнь, 
защищая Родину.

Мы встретились с руководите-
лем поискового отряда «Еди-
норог» Михаилом Дзюбенко 
в тёплом стане у памятника 
четырём дивизиям Москов-
ского народного ополчения 
и попросили рассказать о том, 
где сегодня находят останки 
солдат великой отечествен-
ной.

сын полка
Михаил занимается раскопка-
ми со школьного возраста вот 
уже почти 20 лет. «товарищи 
в шутку называют меня «сын 
полка», ведь я практически 
вырос в отряде, командиром 
которого сейчас являюсь», – 
рассказывает поисковик. 
увлечение, с которым Михаил 
связал свою жизнь, началось 
с простой гильзы военных 
времён, найденной в детстве 
в огороде. «тогда для меня это 
был необыкновенный пред-
мет, – вспоминает он. – Поз-
же я увлёкся историей и начал 
ездить на раскопки».
Поисковый отряд «Единорог» 
был образован студентами 
Историко-архивного инсти-
тута РГГу в 2004 году. с тех 

пор совместно с другими 
поисковиками удалось 
поднять порядка 700 по-
гибших солдат. «Мы копали 
в ленинградской, тверской 
областях и многих других 
местах. Под Москвой в До-
лине славы, где сражалась 
5-я армия, находили останки 
защитников столицы», – 
уточняет поисковик.

МЕДалИ в поМощь
отметим, что ещё члены от-
ряда ведут просветительскую 
работу, встречаются со школь-
никами и студентами коллед-
жей. «Мы регулярно участвуем 
в экспозициях, которые прохо-
дят в музее на Поклонной горе. 
а в сентябре на День города 
у нас прошла выставка в Ясе-
неве, которая вызвала интерес 
у жителей», – отмечает Михаил.
«Имя твоё неизвестно, под-
виг твой бессмертен» – эти 
слова высечены на Могиле 
Неизвестного солдата у крем-
лёвской стены. к сожалению, 
многие поднятые останки 
бойцов идентифицировать не 
удаётся. Но способы опознать 
воина всё же есть. «сделать 
это можно по какой-то под-
писанной вещи. Например, 
котелку, ножу, фляге и другим 
предметам солдатского обихо-
да, – объясняет Михаил. – Ино-
гда попадаются медальоны, 
которые были в ходу в нашей 
армии с 1941 по 1942 год. Это 

Этой весной к «Единорогу» обратился антон Николаев, активист округа и гла-
ва общественного объединения «студенческий спасательный отряд Юзао». 
он пригласил ребят на территорию санатория «узкое» – и, как оказалось, 
не зря. во время поисковых работ они обнаружили уникальные документы.  
Погибший на фронте в 1942 году солдат писал своей жене в «узком». вероятнее 
всего, она входила в число младшего медперсонала санатория. уже удалось 
установить личность солдата, но много работы ещё предстоит сделать.

фотофакт

с 7 декабря 
вместо маршру-
та 721 появился 
новый – 172: 
«Метро «Новые 
Черёмушки» – ули-
ца Намёткина – 
улица академика 
Челомея – улица 
Новаторов – Ме-
тро «Новаторская» 
– улица удальцова 
– 32–33-й кварта-
лы Юго-запада». 

Между стан-
цией метро «Но-
вые Черёмушки» 
и ул. академика 
Пилюгина можно 
будет воспользо-
ваться маршру-
том 616. 

пассажирам на заметку

Поисковик рассказал, как ищут 
пропавших героев войны

пластмассовая капсула, внутри 
которой – данные о военно-
служащем. также установить, 
кому принадлежат останки, 
нам помогают номерные меда-
ли, но встречаются они крайне 
редко. Что и понятно. кто ж на-
девал ордена, идя в бой?»

саМолёТ лЕГЕнДаРноГо 
лёТЧИка
Поисковая работа не для фи-
зически слабых парней 
и девушек, и далеко не все 
оказываются к ней готовы. 
«Представьте, вы приезжаете 
фактически в дремучий лес, 
где идёт дождь, кругом лужи 
и грязь или, наоборот, пе-
чёт солнце, страшная духота 

и мошкара. в таких условиях 
необходимо копать по 10 часов 
в день. При этом большая часть 
раскопок проходит впустую – 
можно выкопать десятки ям 
и ничего не найти», – продол-
жает Михаил.
одной из наиболее значимых 
экспедиций «Единорога» стали 
раскопки самолёта легендар-
ного лётчика виктора киселё-
ва, совершившего во время 
Битвы за Москву ночной таран 
вражеского бомбардировщи-
ка. «уже в конце поисков я ре-
шил ещё раз пройти с щупом, 
которым мы обследуем землю. 
в одном месте щуп вошёл 
сантиметров на 20 и резко 
ударился обо что-то массивное. 

Я схватил лопату, откинул зем-
лю и понял, что передо мной 
двигатель того самого само-
лёта», – рассказывает Михаил 
Дзюбенко. кстати, сейчас этот 
двигатель планируют устано-
вить в парке Наро-Фоминска 
в качестве памятника.

александр андрущенко

другими 
поисковиками удалось 
поднять порядка 700 по-
гибших солдат. «Мы копали 

верской 
многих других 

Москвой в До-
лавы, где сражалась 

5-я армия, находили останки 
– 

тметим, что ещё члены от-
ряда ведут просветительскую 

школь-
студентами коллед-

жей. «Мы регулярно участвуем 
экспозициях, которые прохо

Поисковик рассказал, как ищут 

В руках у командира поискового отряда Михаила Дзюбенко стальной шлем советского солдата, найденный 
на мес тах боёв 1941 года под Москвой.

«Имя твоё неизвестно, 
подвиг твой бессмертен»

Маршрут 111 в обе стороны пойдёт по улицам Новаторов 
и воронцовские Пруды вместо улицы академика Челомея.
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Остановки объединены

кстати
в ЮЗао базируются по-
исковые отряды: «витязь», 
«Последний бой», «Пионер», 
«катюша», «арьергард» 
РНИМу РГМу, МолГМИ, «Ис-
катель», «стерх», Моо По вПк 
«ПРоРЫв» и другие.
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 На прошлой неделе в столи-
це открылись катки. Вместе 
с замглавы управы Южного 
Бутова Артёмом Рыбаченко 
мы прогулялись по району 
и посмотрели, чем зимой 
можно заняться в округе.

ИСКУССТВЕННЫЙ ЛЁД
с артёмом сергеевичем мы 
встретились у катка, который 
расположен в ландшафтном 
парке Южное Бутово. Это место 
пользуется большой популяр
ностью у местных жителей – 
покататься на коньках сюда 
приходят целыми семьями. 
кроме того, коробкой поль
зуются хоккеисты и любители 
фигурного катания. «Это каток 
с искусственным льдом, – по
ясняет замглавы управы. – он 
может работать при температу
ре до +5 градусов. здесь уста
новлено хорошее освещение, 
есть тёплая раздевалка и пункт 
проката коньков».
тут проходят хоккейные матчи 
любительской лиги Южного 
Бутова. «Чтобы хоккеисты не 
пересекались на льду с фигури
стами, мы составляем расписа
ние и вывешиваем его у входа 
в раздевалку, – показывает 
артём Рыбаченко. – а ещё у нас 
в районе 26 катков с естествен
ным льдом». 

ТРУС НЕ ИГРАЕТ В ХОККЕЙ
вместе с артёмом сергеевичем 
выходим на лёд, где сотруд-
ница ГБУ «Автомобильные 
дороги ЮЗАО» Сайрана 

Кинжагалиева 
убирает слой вы
павшего снега. 
«Чтобы привести 
каток в порядок 

при небольшом снегопаде, как 
сегодня, требуется около двух 
часов, – уточняет она. – кроме 
того, каждый день покрытие 
катка обрабатывает специаль
ная машина. она наморажива
ет лёд и выравнивает поверх
ность».
На убранной части коробки 
лёд рассекают братья колес
ниченко. александру – 15 лет,  
славе – 7. в руках у ребят 
клюшки, на ногах – блестящие 
хоккейные щитки. они лихо 
перебрасывают шайбу друг 
другу и отрабатывают поворо
ты. «Профессионально хоккеем 

мы не занимаемся, 
играем в своё удо
вольствие. живём 
совсем рядом, 
поэтому посто

янно приходим на этот каток. 
удобно, что здесь есть отапли
ваемая раздевалка», – говорит 
Александр.
у бортика коробки встре
чаем маму братьев Ирину: 
«Мальчишки постоянно рвутся 

на каток, поэтому 
приходим сюда 
третий день под
ряд. со льда их 
просто не 

вытащить. Но я только 
рада, ведь занимать
ся спортом на свежем 
воздухе полезно 
для здоровья».  
артём сергеевич 
с пониманием кива
ет – оказывается, 
он и сам в свобод
ное время часто 
надевает коньки, 
чтобы покататься 
на одном из катков 
района.

По парковым дорожкам 
вместе с нашим провожатым 
отправляемся на фестиваль
ную площадку, расположенную 
на улице адмирала Руднева, 
вл. 8. «в нашем округе есть 
пять лыжных трасс, одна 
из них организована прямо 
в этом парке, – рассказывает 
по дороге замглавы управы. – 
когда появится устойчивый 
снежный покров, мы сможем 
увидеть лыжников, которые 
катаются здесь каждую зиму».
кроме того, в Южном Бутове 
для жителей оборудуют четыре 
снежные горки по адресам: 
ул. адмирала лазарева, д. 19; 
ул. Изюмская, д. 26, корп. 2; 
ул. Горчакова, д. 3, и ул. Южно
бутовская, д. 145.   
«Иногда люди начинают ка
таться с горок в тех местах, 
где это небезопасно. такие 

склоны мы посыпаем песком 
и предлагаем жителям вос

пользоваться гор
ками, где нет риска 
получить травму», – 
говорит артём Рыба

ченко.

НОВОГОДНЯЯ 
АТМОСФЕРА
Фестивальная площадка 
«Московских сезонов» 
на улице адмирала Рудне
ва готова к встрече зим
них праздников. атмосфе
ру средневекового замка 
здесь дополняют компо
зиции из еловых веток 

и золотых шаров, а в центре 
установлена нарядная ёлка. 
кстати, ёлочные базары 

будут открыты в районе с 20 
по 31 декабря.
также на площадке действу
ет каток с искусственным 
льдом. однако для того, чтобы 
покатать ся на коньках, не
обходимо заранее записаться 
на портале mos.ru. На катке 
играет музыка. Дети могут 
взять напрокат специальную 
фигуру пингвина, за которую 
можно держаться, чтобы не 
упасть.  
По словам артёма Рыбаченко, 
зимой жителей района Юж
ное Бутово ждёт обширная 
развлекательная программа 
в рамках фестиваля «зима 
в Москве»: будут прово
диться мастерклассы, игры, 
новогодни е представления 
и другие праздничные меро
приятия. 

александр андрущенко

выставка «История династий кондитеров» заработала в центрах госуслуг Юзао. в её рамках по
сетители флагманского офиса «Мои документы» на Новоясеневском пр., 1, и районных центров 
котловки и конькова узнают, кто стоял у истоков сладких новогодних подарков, сколько дней рож
дения у печенья известной фирмы, и увидят снимок шоколадного мишки в человеческий рост.

фотофакт

Хоккей, горки и фигурное катание
замглавы управы района Южное Бутово рассказал о зимних активностях

Артём Рыбаченко (слева) показал нашему корреспон-
денту, как подготовили к новогодним праздникам 
фестивальную площадку на улице Адмирала Руднева. 
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на каток, поэтому 
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рада, ведь занимать
ся спортом на свежем 
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По парковым дорожкам 
вместе с нашим провожатым 

склоны мы посыпаем песком 
и предлагаем жителям вос

пользоваться гор
ками, где нет риска 
получить травму»,
говорит 

ченко.
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 Профессора и доктора ме-
дицинских наук РУДН теперь 
консультируют и лечат паци-
ентов больницы имени Вино-
градова, расположенной 
в Академическом районе. 
Как это стало возможным, 
нам рассказал директор 
медучреждения Михаил 
Векильян.

ПеРеДоВые исслеДоВАНия
«Недавно больница получила 
федеральный статус и стала 
клинической базой РуДН, 
но эта внутренняя реорга-
низация никак не повлияла 
на оказание помощи жителям 
нашего округа, – объяснил 
директор Университетского 
клинического центра име-
ни Виноградова Михаил 
Векильян. – Профессорско-
преподавательский состав 
университета теперь соверша-
ет еженедельные обходы, кон-
сультирует и лечит пациентов 
больницы имени виноградова. 
И мы в полном объёме сохра-
нили те медицинские услуги, 
которые были ранее». Больше 
того, спектр услуг дальше 
будет только расширяться. 
Например, откроются новые 
стационарные отоларинголо-
гическое и офтальмологичес-
кое отделения.
После получения федерально-
го статуса в больнице началось 
обновление технической базы. 
Например, уже в ближайшее 
время там будут установлены 

современный мультиспираль-
ный компьютерный томограф 
и ангиограф. «сейчас мы 
стали большим конгломератом, 
который объединил науку, об-
разование и непосредственно 
клиническую деятельность. 
в этом наша уникальность», – 
отмечает Михаил векильян.
одной из важнейших раз-
работок хирургов больницы 
стала уникальная технология, 
которая позволяет с помощью 
контрастного препарата под-

светить сосуды 
во время опера-
ции и уменьшить 
риски хирурги-
ческого вмеша-
тельства. «в этой 
области наши ис-
следования являются 
передовыми в мире», – уве-
ряет врач.
студенты-медики РуДН про-
ходят здесь практику, стажиру-
ются и получают практические 
навыки. «Я уверен, что студен-

тов необходимо погружать 
в профессию уже с первых лет 
учёбы. однако это не означает, 
что их допускают к лечебному 
процессу. Младшекурсники 
могут только наблюдать за тем, 
как врачи собирают анам-
нез, описывают клинические 
случаи, совершают обходы. 
Человека без диплома к лечеб-
ной работе, разумеется, никто 
не допустит», – продолжает 
директор центра.

фАКУльтет 
исКУсстВеННого 
иНтеллеКтА
также в больнице развивают 
применение искусственного 
интеллекта. в основном это 
касается рентгеновских иссле-
дований. Новейшие технологии 
позволяют врачам быстрее по-
ставить диагноз и облегчают их 
работу. любопытно, что именно 
в этом году в РуДН открылся 
факультет искусственного 
интеллекта. «уверен, мы будем 
плотно сотрудничать со специ-
алистами университета в этом 

направлении», – говорит 
врач.

Поликлиника при 
больнице продол-
жает принимать 
жителей Юзао, 
так же как это 
было до реорга-
низации. «однако 

уже со следующего 
года мы сможем 

оказывать помощь 
не только москвичам, но 

и жителям других регионов 
России, а ещё планируем раз-
вивать медицинский туризм», – 
заключил Михаил векильян.

александр андрущенко

Кузница будущих докторов
Больница имени виноградова вошла в состав клиники РуДН

Директор Уни-
верситетского 
клинического 
центра имени 
Виноградова 

Михаил Векильян расска-
зал о том, как сохранить 
здоровье с юных лет:

– Чтобы сберечь здоровье, 
в первую очередь необхо-
димы физическая актив-
ность, правильное питание 

и режим дня. 
к сожалению, 
мы часто видим, 
как наши дети 
едят гамбургеры 

и много времени проводят 
за гаджетами. такой образ 
жизни может в зрелом воз-
расте привести к ожирению, 
развитию сахарного диабе-
та, повышению артериаль-
ного давления, инфарктам, 
инсультам и другим серьёз-
ным недугам. Чтобы этого 
избежать, не стоит злоупот-
реблять колбасами, сосис-
ками, жареной, жирной, 
копчёной, сильно солёной 
пищей, сахаром и выпечкой. 
Правильный рацион для каж-
дого человека подбирается 
индивидуально, поэтому 
лучше проконсультироваться 
с диетологом.

у тех, кто ведёт малоподвиж-
ный сидячий образ жизни, 
резко возрастает нагрузка 
на позвоночник. Поэтому лю-

дям любого воз-
раста, длительно 
работающим 
за столом, реко-
мендуется делать 

перерывы для физической 
активности. также опорно-
двигательному аппарату 
требуется ежедневная до-
зированная нагрузка – про-
гулка, зарядка или плавание. 
Можно выбрать что-то одно 
или комбинировать раз-
личные типы активности. 
вечерние прогулки улучшают 
сон, время которого должно 
составлять не менее 8 часов 
в сутки. При этом ложить-
ся спасть нужно до 23.00. 
Для хорошего сна следует 
воздержаться от плотного 
приёма пищи за 2–3 часа 
перед тем, как вы отправи-
тесь в кровать.

На состояние нашего здоро-
вья сильно влияют и вредные 
привычки. к сожалению, 
сегодня многие молодые 

люди курят вэй-
пы. Необходимо 
знать, что в них 
содержится жид-
кий глицерин, 

который ведёт к закупорке 
сосудов. а никотин в разы 
повышает риск развития он-
кологических заболеваний.

советы

Присвоение больнице имени Виноградова федерального 
статуса не повлияет на перечень медицинских услуг, которые 
оказывают в медучреждении жителям ЮЗАО. рисунки анны мурзиной

Одной из важнейших разработок хирургов больницы стала уни-
кальная технология, которая позволяет с помощью контрастно-
го препарата подсветить сосуды во время операции.

Поликлини-
ка при больни-

це имени Виногра-
дова продолжает 

принимать жителей 
ЮЗАо, так же как 
это было до реор-
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Театр в старинной усадьбе
в районе зюзино появился новый культурный центр
 Долгожданное открытие 

«Усадьбы на Перекопской» 
состоялось на прошлой 
неделе. Первым событием 
в жизни нового культурного 
центра стала творческая 
встреча с известными актё-
рами театра и кино.

ВоссТаноВление 
наслеДия
здание усадьбы по адресу: 
ул. Перекопская, д. 7, относя-
щееся к XVIII–XIX векам, было 
отреставрировано в этом году. 
Приведены в порядок фасады 
и интерьеры, восстановле-
ны парные колонны угловой 
ротонды, кованые козырьки 
и кровля. теперь это простран-
ство, ставшее украшением 
района зюзино, готово прини-
мать гостей.
На творческий вечер в честь 
открытия усадьбы пригласили 
артистов – Михаил клюшкин, 
александр Бобров, людмила 
светлова, Маргарита луцкая 
и их юные коллеги представили 
зрителям сцены из спектаклей 
«алые паруса» и «Мэри Поп-
пинс», а также читали стихи 
и пели. как отметил актёр 
Михаил клюшкин, артисты ста-
рались рассказать зрителям 
побольше о закулисной жизни 
театра и о повседневной рабо-
те артистов.

Домашняя аТмосфера
«атмосфера на вечере дей-
ствительно была домашней. 
актёры предложили приятный 
формат общения со зрите-
лем, – поделилась впечатлени-
ями посетительница любовь 
астахова. – очень радостно, 
что в районе зюзино теперь 
практически есть свой театр, 
приходя в который каждый 
может ещё и прикоснуться 
к истории – всё-таки зданию 
не одна сотня лет, это памятник 
архитектуры».
«Получилось атмосферно, – до-
бавила светлана Горчако-
ва. – очень рада, что этот ве-
чер провела здесь, в усадьбе. 
с удовольствием послушала 
стихи и песни, а в какой-то мо-
мент даже начала подпевать».

 12 декабря в 17.00 
в Южном  Бутове приглаша-
ют на мастер-класс по жи-
вописи «Знакомьтесь: 
художник!». Мероприятие 
посвящено 140-летию со дня 
рождения зинаиды серебря-
ковой. 
адрес: ул. Южно бутовская, 
д. 5.

 12 декабря в районе 
Зюзино откроется выстав-
ка «новый год: традиции 
и современность» в от-
реставрированном флигеле 
усадьбы Прозоровских – 
Бекетовых. На выставке 
будет представлено более 
30 работ российских худож-
ников, которые через приз-
му современного искусства 
рассказывают о новогодних 
традициях в разных культу-
рах и регионах. увидеть вы-
ставку можно до 31 декабря, 
вход свободный. 
адрес: ул. Перекопская, 
д. 9а.

 14 декабря в 12.00 жи-
телей Южного Бутова ждут 
на спортивном празднике 
«зимние забавы», который 
пройдёт в ландшафтном 
парке «Южное Бутово» 
на ул. адми рала лазаре-
ва, д. 63. а в это же время 
на бульваре адмирала уша-
кова, д. 5, проведут истори-
ческий бал «зимние узоры». 
вход свободный.

 14 декабря в северном 
Бутове проведут новогод-
ние мастер-классы по ак-
тёрскому мастерству, вокалу 
и живописи. записаться 
на занятия можно по телефо-
ну +7 (499) 744-28-90. адрес: 
ул. старобитцевская, д. 21а.

 14 декабря в 18.00 
во флигеле усадьбы Про-
зоровских – Бекетовых 
запланирован моноспек-
такль «евгений онегин» 
режиссёра Натальи когут. 
забронировать место можно 
по телефону +7 (495) 230-73-
73, доб. 4. 
адрес: ул. Перекопская, 
д. 9а.

 17 декабря в обручев-
ском районе желающих 
научат работать в технике 
квиллинга. На мастер-
классе «Рождественская 
звезда» каждый сможет сма-
стерить новогодний подарок. 
адрес: ул. Новаторов, д. 6.

 19 декабря в районе 
Тёплый стан состоится 
мастер-класс «ново-
годняя открытка». Гости 
под руководством опытного 
педагога лидии Хлестовой 
создадут новогодний пода-
рок в технике коллажа.

новостиТеатр в старинной усадьбе

В отреставрированной усадьбе будут проводиться творческие вечера, спектакли и выставки.
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Писатель-
историк, крае-
вед светлана 
ярославцева:
– впервые 

местность, где находилась 
усадьба Прозоровских – 
Бекетовых, упоминается 
в писцовых книгах XVII века. 
Позже сельцом, которое 
именовалось как «скрябино 
а скорятоно а зюзино тож», 
владела семья Прозоров-

ских, затем – Ирина Ива-
новна Бекетова, благодаря 
которой и сложился окон-
чательный облик построек 

всей усадьбы. Единствен-
ным зданием, дошедшим 
до нашего времени, 
является отреставриро-
ванный флигель.
в нём располагались кух-
ня и несколько печей – 
готовить в дворянском 

доме, который находился 
чуть севернее, было нель-
зя, да и роскошные залы 
с высокими потолками 
предназначались не для это-
го. в XX веке главный дом 
разобрали и использовали 
как материал для дачного 
строительства, а после снес-
ли и северный флигель. тот, 
что находится на территории 
церкви Бориса и Глеба, вос-
создали только в 2005 году. 
а в сохранившемся южном 
флигеле какое-то время 
находились агропункт, за-
тем общежитие и столовая 
совхоза «Родина». Первая 
научная реставрация была 
выполнена в 1966 году. 
очень надеюсь, что со 
временем здесь откроется 
музей зюзинской волости.

прямая речь

осталась довольна и посети-
тельница Вера Бартош: «Я да-
же не ожидала, что актёры 
могут обладать таким чудес-
ным голосом. спасибо всем 
артистам, которые вы-
ступили перед нами. 
вечер получился 
очень душевным».
Директор «моего 
досугового центра 
«атлант» алексей 
Белоедов выразил 
уверенность, что об-

новлённое 
пространство 
станет цен-
тром притяже-
ния для жи-

телей района, округа 
и всей Москвы. здесь 
планируется про-
ведение различных 
интересных меро-
приятий, выставок 
и спектаклей, 
которые сделают 
культурную жизнь 
города ещё ярче.
екатерина волковицкая
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кстати
Для всех желающих раз-
вивать свои творческие 
способности и овладеть 
сценическим мастерством 
на базе культурного центра 
стартуют курсы актёрского 
мастерства «театр по…». 
Это отличная возможность 
на учиться основам театраль-
ного искусства у профессио-
налов своего дела.

 Долгожданное открытие 
«Усадьбы на Перекопской» 
состоялось на прошлой 
неделе. Первым событием 
в жизни нового культурного 
центра стала творческая 
встреча с известными актё-
рами театра и кино.

ВоссТаноТаноТ Вление 
наслеДия
здание усадьбы по адресу: 
ул. Перекопская, д. 7, относя-
щееся к XVIII–XIX векам, было 
отреставрировано в этом году. 
Приведены в порядок фасады 
и интерьеры, восстановле-
ны парные колонны угловой 
ротонды, кованые козырьки 
и кровля. теперь это пространтеперь это пространт -
ство, ставшее украшением 
района зюзино, готово прини-
мать гостей.
На творческий вечер в честь 
открытия усадьбы пригласили 
артистов – Михаил клюшкин, 
александр Бобров, людмила 
светлова, Маргарита луцкая 
и их юные коллеги представили 
зрителям сцены из спектаклей 
«алые паруса» и «Мэри Поп-
пинс», а также читали стихи 
и пели. как отметил актёр 
Михаил клюшкин, артисты ста-
рались рассказать зрителям 
побольше о закулисной жизни 
театра и о повседневной рабо-
те артистов.

Домашняя аТДомашняя аТДомашняя а мосфера
«атмосфера наатмосфера наа вечере дей-
ствительно была домашней. 
актёры предложили приятный 
формат общения со зрите-
лем, – поделилась впечатлени-
ями посетительница любовь 
астахова. – очень радостно, 
что в районе зюзино теперь 
практически есть свой театр, 
приходя в который каждый 
может ещё и прикоснуться 
к истории – всё-таки зданию 
не одна сотня лет, это памятник 
архитектуры».
«Получилось атмосферно, – до-
бавила светлана Горчако-
ва. – очень рада, что этот ве-
чер провела здесь, в усадьбе. 
с удовольствием послушала 

художник!». Мероприятие 
посвящено 140-летию со дня 
рождения зинаиды серебря-
ковой. 
адрес: ул. Южнобутовская, 
д. 5.

12 декабря в районе 
Зюзино откроется выстав-
ка «новый год: традиции 
и современность» в от-
реставрированном флигеле 
усадьбы Прозоровских – 
Бекетовых. На выставке 
будет представлено более 
30 работ российских худож-
ников, которые через приз-
му современного искусства 
рассказывают о новогодних 
традициях в разных культу-
рах и регионах. увидеть вы-
ставку можно до 31 декабря, 
вход свободный. 
адрес: ул. Перекопская, 
д. 9а.

14 декабря в 12.00 жи-
телей Южного Бутова ждут 
на спортивном празднике 
«зимние забавы», который 
пройдёт в ландшафтном 
парке «Южное Бутово» 
на ул. адмирала лазаре-
ва, д. 63. а в это же время 
на бульваре адмирала уша-
кова, д. 5, проведут истори-
ческий бал «зимние узоры». 
вход свободный.

14 декабря в северном 
Бутове проведут новогод-
ние мастер-классы по ак-
тёрскому мастерству, вокалу 
и живописи. записаться 
на занятия можно по телефо-
ну +7 (499) 744-28-90. адрес: 
ул. старобитцевская, д. 21а.

14 декабря в 18.00 
во флигеле усадьбы Про-
зоровских – Бекетовых 
запланирован моноспек-
такль «евгений онегин»
режиссёра Натальи когут. 
забронировать место можно 
по телефону +7 (495) 230-73-
73, доб. 4. 
адрес: ул. Перекопская, 
д. 9а.

 17 декабря в 17 декабря в обручев-

Писатель-Писатель-
историк, краеисторик, крае--
вед светлана ветлана 
ярославцева:рославцева:
– впервые 

местность, где находилась 
усадьба Прозоровских – 
Бекетовых, упоминается 
в писцовых книгах XVII века. 
Позже сельцом, которое 
именовалось как «скрябино 
а скорятоно а зюзино тож», 
владела семья Прозоров-

ских, затем – Ирина Ива-
новна Бекетова, благодаря 
которой и сложился окон-
чательный облик построек 

всей усадьбы. Единствен-
ным зданием, дошедшим 
до нашего времени, 
является отреставриро-
ванный флигель.
в нём располагались кух-
ня и несколько печей – 
готовить в дворянском 

доме, который находился 
чуть севернее, было нель-
зя, да и роскошные залы 
с высокими потолками 
предназначались не для это-
го. в XX веке главный дом 
разобрали и использовали 
как материал для дачного 
строительства, а после снес-
ли и северный флигель. тот, тот, т
что находится на территории 
церкви Бориса и Глеба, вос-
создали только в 2005 году. 
а в сохранившемся южном 
флигеле какое-то время 
находились агропункт, за-
тем общежитие и столовая 
совхоза «Родина». Первая 
научная реставрация была 
выполнена в 1966 году. 
очень надеюсь, что со 
временем здесь откроется 
музей зюзинской волости.

прямая речь

осталась довольна и посети-
тельница Вера Бартош: «Я да-
же не ожидала, что актёры 
могут обладать таким чудес-
ным голосом. спасибо всем 
артистам, которые вы-
ступили перед нами. 
вечер получился 
очень душевным».
Директор «моего 
досугового центра 
«атлант» алексей 
Белоедов выразил 
уверенность, что об-

новлённое 
пространство 
станет цен-
тром притяже-
ния для жи-

телей района, округа 
и всей Москвы. здесь 
планируется про-
ведение различных 
интересных меро-
приятий, выставок 
и спектаклей, 
которые сделают 
культурную жизнь 
города ещё ярче.
екатерина волковицкая
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Актёры Михаил Клюшкин  
и Маргарита Луцкая исполняют 
сцену из спектакля «Алые паруса».
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 Стартовал зимний сезон 
«Моего спортивного райо-
на». В нашем округе трени-
ровки проходят на катках 
в нескольких дворах, парке 
70-летия Победы и на трёх 
фестивальных площадках 
«Московских сезонов» по 
вечерам во вторник и утром 
в воскресенье. Записаться 
можно на сайте проекта.  

Мы посетили занятие с про
фессиональным тренером 
на катке на ул. тёплый стан, 
вл. 1Б, и посмотрели, как рас
секают лёд на катке на Проф
союзной, вл. 41.  
«На тренировках мы акцен

тируем внимание 
на технике безо
пасности, а также 
учимся дви
гаться 

поновому. Базо
вые упражнения 
только с виду простые, 
но на деле с первого 
раза правильно их вы
полнить получается не 
у всех», – отметил тренер 
Станислав Круглов. 
10летняя александра 
Бутрякова впервые встала 
на коньки, её маме Ирине 
тренер очень понравился: 

«станислав спо
койно и понятно 
всё объясняет, 
ребёнку нравит
ся. Планируем 

регулярно ходить во вторник 
и воскресенье. Мы в восторге 
от «зимы в Москве», меро
приятия летнего сезона тоже 
активно посещали». 
«И я летние активности посе
щала. Но не на все можно бы
ло попасть. видимо, было 
много желающих. зато в хо
лодный сезон таких проблем 
нет, – призналась нам Екате
рина Максимова. 

мнения
Екатерина Максимова,  
житель ЮЗАО:

– До тренировок я лишь 
скользила по льду и не пада
ла. Правильной технике и не
большим манёврам научилась 
здесь. тренер даёт задания 
на разные уровни подготовки, 
чтобы не отпугнуть новеньких 
и стареньким было интересно. 
сама в первый раз на бес
платные занятия прошлой 
зимой попала случайно, но 
меня затянуло и стала ре
гулярно ходить. вот решила 
своего молодого человека 
Даниила пригласить. Несу 
спорт в массы, так сказать. 
сама стараюсь вести актив
ный образ жизни, занимаюсь 
всем по чутьчуть. увлекаюсь 

танцами и катаюсь 
на роликах. 

Татьяна Астахо-
ва, тренер: 

– любые 
активнос ти зимой 

на свежем воздухе помогают 
улучшить физическое сос
тояние, закаливают организм 
и укрепляют иммунитет. На за
нятие лучше одеваться много
слойно. Первый слой должен 
не давать коже остыть. второй 
слой обеспечивает тепло, 
а верхний – защиту от ветра 
и осадков. При этом шапка 
и перчатки обязательны». 
любая тренировка начинается 
с медленного бега или быст
рой ходьбы, чтобы разогреть 
мышцы. После этого спортс
мены переходят к суставной 
гимнастике и динамической 
растяжке, а затем уже к основ
ной части тренировки.

Двигаться по-новому
в Новых Черёмушках и в тёплом стане 
бесплатно учат кататься на коньках

«Московских сезонов» по 
вечерам во вторник и утром 
в воскресенье. Записаться 
можно на сайте проекта.  

Мы посетили занятие с про
фессиональным тренером 

ёплый стан, 
1Б, и посмотрели, как рас

секают лёд на катке на Проф

тренировках мы акцен
тируем внимание 

технике безо
пасности, а также 
учимся дви
гаться 

только с виду простые, 
но на деле с первого 
раза правильно их вы
полнить получается не 

тренер 
Станислав Круглов. 

лександра 
Бутрякова впервые встала 

коньки, её маме Ирине
тренер очень понравился: 

танислав спо
койно и понятно 
всё объясняет, 
ребёнку нравит
ся. Планируем 

регулярно ходить во вторник 
воскресенье. Мы в восторге 

Москве», меро
приятия летнего сезона тоже 
активно посещали». 
«И я летние активности посе
щала. Но не на все можно бы

идимо, было 
много желающих. зато в хо
лодный сезон таких проблем 
нет, – призналась нам Екате

меня затянуло и стала ре
гулярно ходить. вот решила 
своего молодого человека 
Даниила пригласить. Несу 
спорт в массы, так сказать. 
сама стараюсь вести актив
ный образ жизни, занимаюсь 
всем по чутьчуть. увлекаюсь 

танцами и
на роликах. 

Екатерина  
Максимова 
и Даниил 
Федотов вместе  
катаются  
на коньках.

Наш корреспондент Варвара Гро-
шева решила посещать бесплат-
ные тренировки по катанию на 
коньках в рамках зимнего сезона 
«Мой спортивный район».

– Посещаю занятия уже вто
рую зиму, тренер сменился, но 
мне оба понравились». 
Реставратор Мира также 
посещает тренировки второй 
сезон. «занятия проходят инте
ресно, город вообще много 
всего любопытного предлага
ет москвичам. жители других 
городов этому могут только 
позавидовать. в прошлом году 

я многому научилась. Но то, 
чему учат на занятиях, самим 
по видеоурокам не освоить. 
тройных тулупов я по
прежнему не делаю, но уве
ренно двигаюсь по льду. 
И с нетерпением жду начала 
занятий по кёрлингу».

варвара грошева
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 В столице продолжается 
«Зима в Москве». Для гос
тей подготовили представ
ления и кулинарные мас
терклассы. И конечно, 
предновогоднее настроение 
создают не только активнос
ти, но и красиво украшенные 
улицы нашего округа.

ноВогоДнИе рецепты
в рамках новогодней кули-
нарной студии на площадках 
«Мос ковских сезонов» посе-
тители могут узнать рецепты 
блюд из советских кино-
фильмов и приготовить аро-
матную выпечку. «На Новый 
год я очень люблю готовить 
яблочный штрудель. в начинку 
также добавляю корицу, грец-
кие орехи и изюм. Это класси-
ческий рецепт, но дочки любят 
и выпечку с вишней, – поде-
лилась татьяна из Бутова. – 
стараюсь печь что-нибудь 
к празднику каждый год. Это 
создаёт новогоднее наст-
роение. Может быть, в этом 
году узнаю на мастер-классе 

новый рецепт, которым смогу 
порадовать домочадцев».
а Марина З. из района Че-
рёмушки обожает гулять 
по украшенной к Новому году 
Москве. «Праздничная атмос-
фера царит и в центре города, 
и у нас в округе. очень любим 
по выходным гулять с друзь-
ями и фотографироваться 
на фоне новогодних украше-
ний, – призналась девуш-
ка. – уже второй раз, кстати, 
приезжаем гулять к Большому 
Московскому цирку – около 
него устанавливают красивые 
светящиеся арки. от цирка 
гуляем до Дворца пионеров, 
а оттуда – до смотровой пло-
щадки на воробьёвых горах, 
откуда открывается волшеб-
ный вид на город».

поДарок сВоИМИ рукаМИ
активности подготовили 
для всех возрастов. Можно 
своими руками смастерить 
новогодний подарок, напри-
мер, открытку или ёлочную 
игрушку: уже 14 и 15 декабря 

на площадках «Московских 
сезонов» на улице Профсоюз-
ной, вл. 41, и бульваре Дмит-
рия Донского, вл. 11, пройдут 
новогодние мастер-классы. 
Посетителей порадуют и но-
вогодними представлениями 

по мотивам детских сказок. 
Например, на улице адмирала 
Руднева, вл. 8, 14 декабря 
выступит театр «Белый шар», 
а 15 декабря спектакль «Иван 
Богатырь: спасение снегуроч-
ки» на улице Профсоюзной, 

вл. 41, покажет театр «анкор». 
Порадуют гостей и артисты 
с авторскими программами, 
и московские кавер-группы, 
которые исполнят любимые 
песни из новогодних фильмов.

екатерина волковицкая

Светящиеся новогодние арки у Большого Московского цирка на проспекте Вернадского – одно из любимых мест 
для фотографирования у Анастасии и других жителей округа.

попробовать зиму на вкус
в Бутове приготовят блюда из любимых советских фильмов,  
а в ломоносовском научатся мастерить новогодние игрушки своими руками
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 Армен Давидянц по профес-
сии режиссёр: ставит спек-
такли, руководит детской 
театральной студией и ещё 
успевает актёрствовать. Мы 
поговорили с ним о жизни 
и творчестве.

Дети умнее нас
– Что кроме работы вас связы-
вает с юго-западом столицы?
– когда я только переехал 
в Москву, а это был 2000 год, то 
как раз жил в зюзине на кер-
ченской улице. Я там прожил 
около семи лет. замечатель-
ный район. он мне даже стал 
в какой-то степени родным. 
Хотя бы потому, что там и нача-
лась моя карьера. кстати, тогда 
же начал читать вашу газету. 
Хорошо помню, как ждал, 
когда положат в поч товый ящик 
свежий номер «за калужской 
заставой».

– Помимо того что возглавляе-
те «Сцену», ещё и руководите 
детской театральной студией. 
Были ли у вас спектакли, ко-

торые стали серьёзным вы-
зовом?
– «Эдельвейс» по пьесе Эжена 
Ионеско «урок». в прошлом году 
на фестивале «Молодые моло-
дым» мы с ним победили в трёх 
номинациях. а в апреле этого 
года театр «Искатели» благо-
даря этой постановке завоевал 
звание «Московский городской 
творческий коллектив». автор 
пьесы был борцом против 
фашизма. Это произведение 
о конформизме, который пере-
растает в фашизм. По принципу 
«если не хотите – заставим, 
а если это не поможет, то на-
шему обществу вы не нужны». 
в финале спектакля мы по-

казываем суд над теми, кто 
пропагандировал такую «одина-
ковость», используя документы 
Нюрнбергского процесса.

– Сложно было донести до де-
тей эту непростую идею?
– Наши дети намного умнее 
и более развиты, чем мы были 
в их возрасте. они всё схва-
тывают на лету. Я вообще не 
согласен с нашими бабушками 
и дедушками, которые гово-
рят, что «молодёжь уже не та». 
в реальности любое последую-
щее поколение лучше и умнее 
предыдущего.

Мы взрослели 
через игру
– Что предпочитаете больше – 
театр или кино?
– в театре больше жизни. тут 
можно подумать, попробовать 
несколько раз. И плюсом ещё 
живое общение со зрителями. 

а кино – это актёр, камера и не-
сколько дублей. там мы вдох-
нули, сделали кадр, выдохнули. 
в театре же вдохнул и выдыха-
ешь только тогда, когда закан-
чиваются аплодисменты.

– Какую ещё пьесу намерены 
воплотить на сцене?
– На данный момент меня 
интересует пьеса-сказка Нины 
садур «остров Несусвет». Это 
взрослый спектакль о детях. 
автор считает очень важным 
не забывать о своих корнях. 
Нужно идти в ногу со време-
нем, но не забывать про то 
зерно, которое заложили в нас 
наши предки. На мой взгляд, за 
последние 30 лет мы настолько 
ушли в становление себя и по-
стоянную погоню за деньгами, 
что стали забывать о том, что 
с нами было в детстве, чему 
нас учили. «остров Несусвет» 
как раз о том, как мы взросле-
ем через игры, улицу и взаимо-
действие ребёнка с ребёнком.

варвара грошева

«Все одинаковыми быть не могут»
Режиссёр Центра культуры «сцена» армен Давидянц рассказал 
о жизни в зюзине и увлекательной работе в конькове

обособленное структурное 
подразделение «Центр куль-
туры «сцена» «объединения 
культурных центров Юзао» 
Москвы – одна из самых 
крупных досуговых площа-
док нашего округа. здесь 
проходят концерты, выстав-
ки, мастер-классы, работают 
творческие кружки.
в конце октября – начале 
ноября в Центре культуры 
проходил ежегодный Между-
народный театральный 
фестиваль любительских 
театров «Молодые моло-
дым». театральная студия 
«сцены» под названием 
«Stage» была представлена 
на фестивале спектаклем 
«Руслан и людмила». он 
победил сразу в двух номи-
нациях – «лучший спектакль 
в возрастной категории от 6 
до 16 лет» и «лучшее режис-
сёрское решение».

кстати

«Все одинаковыми быть не могут»
цена» армен Давидянц рассказал 

увлекательной работе в конькове

«Идти в ногу со временем – 
для меня значит привлекать 
к работе всех артистов нашего 
центра», – говорит Давидянц.

• Армен Давидянц родился 1 сентября 
1977 года в Баку. Детство провёл в армении 
и на украине. в 1999-м окончил Харьков-
скую академию культуры и искусств.
• в 2000-м переехал в Москву. выступал 
на сцене в Центральном доме литераторов 
и театрах «Пик-Ник» и «карусель».
• в 2022 году назначен руководителем Цен-
тра культуры «сцена».

досье

фото олега серебрянского
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I II

Составьте пары из двух одинаковых варежек. 

Найдите тени от снеговиков.

Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!

№ 44 (564)

Газета Юго-Западного
административного
округа Москвы

Главный редактор Д. А. Буравчикова
учредитель: Префектура ЮЗАО г. Москвы
издатель: АО «Аргументы и факты»

Генеральный директор
ао «аргументы и факты» Р. Ю. НОВИКОВ
Главный редактор «аиФ» М. Д. ЧКАНИКОВ

Газета зарегистрирована Московским 
региональным управлением регистрации и 
контроля за соблюдением законодательства 
РФ о СМИ Комитета РФ по печати (Московское 
региональное управление Комитета РФ по 
печати). Свидетельство № А-0996  
от 10 января 1997 года.
адрес редакции и издателя:
101000, г. Москва, ул. Мясницкая, д. 42
телефон +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

пн вт ср чт пт сб вс

1

0

2

3

4

5

ин
де

кс
 г

ео
м

аг
ни

тн
ой

 а
кт

ив
но

ст
и

Прогноз с 9 по 15 декабря 
небольшие геомагнитные колебания не 
окажут существенного влияния на са-
мочувствие. однако людям с хрониче-
скими заболеваниями следует аккурат-
но соблюдать рекомендации врача.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Маслаченко. 6. язык. 
9. Гардения. 10. Мопс. 11. бадминтон. 14. нога. 
16. несбё. 17. ислам. 18. Чили. 19. дом. 20. за-
навес. 21. русь. 23. вася. 25. арабы. 29. скрудж. 
31. ситро. 32. клементин. 34. Фаон. 37. автомат. 
38. рокфор. 40. сезон. 42. дукат. 44. Минский. 
45. змий. 46. диета. 47. Фахверк. 48. Мормо-
ны. 49. лень. 50. Флуер. 51. склянка. 52. улица. 
53. ядро. 54. дебют.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Мальчишество. 2. огр. 
3. архангельский. 4. пермь. 5. жизнь. 7. звон. 
8. коса. 10. Модем. 12. янычары. 13. вброс. 
15. остап. 16. намазка. 19. депутат. 22. джинн. 
24. селекционер. 26. руно. 27. брикет. 28. бровь. 
30. амфод. 33. помидор. 34. Факсимиле. 35. бра-
зилия. 36. котик. 39. русалка. 40. саквояж. 
41. ризница. 43. ателье. 46. драка. 48. Меню.
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по вопросам доставки звоните  
по тел. +7 (495) 646-57-57
E-mail: uzao_readers@aif.ru

по вопросам размещения рекламы
обращайтесь в ооо «русалка-медиа»:
 +7 (495) 933-35-72, +7 (916) 668-14-20
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. кто из наших спор-
тивных комментаторов привёз в ссср пер-
вый профессиональный сноуборд? 6. Что 
самое длинное во рту муравьеда? 9. Цве-
ток, чей запах колдуны используют в риту-
але любовного приворота. 10. комнатная 
собака, слывущая прекрасным сторожем. 
11. пляжное развлечение. 14. Чем можно 
топнуть? 16. Чей детективный роман лёг 
в основу триллера «снеговик»? 17. Что ис-
поведует мулла? 18. перец в карибских 
блюдах. 19. песня «волшебный ...» у олега 
Митяева. 20. портьеры в свете рампы. 
21. «на сердце день вчерашний, а в серд-
це светит ...». 23. Герой сериала про са-
мого маленького гнома. 25. кого томас 
карлейль считал «итальянцами востока»? 
29. богач из «утиных историй», любящий 
повторять: «деньги сэкономленные – есть 
деньги заработанные». 31. Газировка 
с цитрусовым ароматом. 32. сладкий ман-
дарин. 34. Юноша, чья красота вдохнови-
ла стихи сафо. 37. «скорострел калашни-

кова». 38. сыр по французскому рецепту. 
40. «Годовой выпуск» сериала. 42. вене-
цианский золотой. 44. похититель героини 
пушкинского «станционного смотрителя». 
45. кто сбил адама и Еву с пути истинно-
го? 46. режим питания для язвенников. 
47. любимый «строительный стиль» героя 
романа александры Марининой «Фантом 
памяти». 48. о какой религиозной груп-
пе можно узнать из «Этюда в багровых 
тонах»? 49. «средство защиты человека 
от бесполезного труда». 50. румынская 
флейта. 51. Флакон под микстуру. 52. Что 
народ может запрудить? 53. Шар для лег-
коатлета. 54. «волнительное начало» на 
творческом поприще.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «детское поведение» 
мужика. 2. «болотный тролль». 3. кто ру-
ководил студенческой практикой юного 
врача антона Чехова? 4. какой из крае-
вых центров когда-то носил имя вячес-
лава Молотова? 5. Человек всегда на-
ходит способ, как сделать ЕЁ короче! 

7. «... в ушах» после оплеухи. 8. плетень 
на голове. 10. без чего в интернет не 
выйдешь? 12. Чей гвардейский хор зву-
чит в моцартовской опере «похищение из 
сераля»? 13. «начальный момент» в хок-
кее. 15. старший сын тараса бульбы. 
16. Гарнир к хлебному тосту. 19. Штат-
ный сотрудник Госдумы. 22. волшебник 
восточного имиджа. 24. создатель не 
только сортов, но и пород. 26. «золотой 
мех», за которым охотились аргонавты. 
27. топливный. 28. Частая жертва пир-
синга. 30. жилой квартал византийского 
города. 33. Что добавляли в любимую яич-
ницу климента ворошилова? 34. печать 
с подписью. 35. страна с самым красоч-
ным карнавалом. 36. зверь с лежбища. 
39. призрачная утопленница. 40. порт-
фель героя детективного сериала «ню-
хач». 41. Где хранят церковную утварь? 
43. куда приносят отрезы? 46. Массовка 
злости. 48. из чего в ресторане посети-
тели выбирают?
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александр не боялся высказать 
всю правду в лицо и своим друзьям, 

и своим врагам. и потому, что он был 
честным, порядочным человеком, 
и потому, что был чемпионом мира  

по боям без правил.
◆ ◆ ◆

– учитель математики сказал, что 
я не знаю по этому предмету вообще 

ничего, и зачем-то нарисовал мне 
в дневнике лебедя!

◆ ◆ ◆

воландеморт наводил ужас на всех 
магов мира, но для старика Хоттабыча 

он так и остался просто волькой.




